

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes 1 Pseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 10 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 175

Documento interesante

A la exposición firmada por todos los jefes de división y brigada del ejército americano de Cuba, ha contestado Mac Kinley ordenando su repatriación inmediata.

La lectura de ese documento que publicamos á continuación sugiere tristes, aunque ya estériles consideraciones, sobre el aspecto que hubiera tomado la campaña de Cuba si se hubiese tenido la elemental precaución de almacenar á tiempo en Santiago los víveres necesarios para resistir de tres á cuatro meses.

AL MAYOR GENERAL SHAFTER.

Santiago de Cuba 3 de Agosto 1898.

Los firmantes, generales que mandan las divisiones y brigadas del ejército de ocupación de Cuba, opinan unánimemente que este ejército debe salir inmediatamente de Cuba y trasladarse á un punto de la costa del Norte de los Estados Unidos; que esto puede hacerse sin riesgo; que la fiebre amarilla no es hoy epidémica en el ejército pues sólo hay algunos casos esporádicos, pero el ejército está destruido por las fiebres malignas en términos que su eficiencia está destruida y que está en condiciones de ser totalmente destruido en cuanto se presente la epidemia de fiebre amarilla, que seguramente se ha de presentar en un porvenir próximo.

Sabemos, por observación propia y por informes de personas competentes, que este ejército está imposibilitado para dirigirse al interior de la isla, que no tendrá facilidades para este movimiento si se intentara, y que no puede intentarse hasta dentro de un plazo muy largo. Además las primeras autoridades médicas de la isla dicen que, con nuestro actual equipo, no podemos vivir en el interior, mientras dure la estación de las lluvias, sin grandes bajas producidas por las fiebres perniciosas, tan terrible como la fiebre amarilla. O se retira el ejército ó perece. Como ahora puede retirarse sin peligro, las personas responsables de los resultados de un movimiento hacia el interior deberemos responder de la pérdida innecesaria de muchos miles de vidas. Nuestra opinión es resultado de un detenido examen y está basada en la unánime opinión de los oficiales de Sanidad de nuestras fuerzas.

Mayor general Kent. Mayor general Batos, Mayor general Chaffe. Brigadier general Sumner. Brigadier

dier general Ludlow. Brigadier general Ames. Brigadier general Wood. Th. Roosevelt, coronel jefe de la segunda brigada de Caballería.

Eche usted papel

Ya está preparado el decreto que el ministro de Hacienda llevará mañana á la firma de la regente, autorizando al Banco de España para aumentar hasta 2.500 millones la circulación fiduciaria.

No nos atrevemos á decir que la noticia ha producido alarma entre los hombres de negocios, porque hace ya tiempo que debían tener descontento el suceso.

Como que la ley de 21 de Mayo autoriza el aumento. No hay más sino que el Banco ha llegado al límite de la autorización.

La alarma se producirá más tarde y alcanzará á un mundo más extenso que el de los negocios: al país entero, el cual se verá inundado por una masa enorme de papel moneda, que, como todo exceso de producción (llamémosle así), contribuirá necesariamente á la depreciación del billete.

Hay quien sospecha que antes de llegar ahí, ó para que no lleguemos tan pronto, se hará una etapa en el camino decretando el curso forzoso del billete. Lo mismo da. Entre el curso forzoso y el descuento del billete, no hay más diferencia que la del nombre.

Por de pronto, ya están fabricados los nuevos billetes de diez y de cinco pesetas.

Y para que se tenga idea exacta de la cantidad de papel que se va á arrojar al mercado, basta decir que la cifra máxima actual de 1.500 millones, se va á elevar á 2.500 millones.

Mil millones más de golpe.

Una friolera! Si con 1.500 millones costaba Dios y ayuda recoger veinte duros en plata, calcúlese lo que ocurrirá cuando salgan á luz 1.000 ó millones más en papel!

Ni con candil se encuentra una peseta.

El cura del regimiento

No hace mucho un periódico francés publicó un conmovedor artículo

en que se traza la silueta de un cura militar que ha hecho todas las campañas modernas de Francia, y describe lo que ha visto en Méjico, en Reischoffen y en Sedan.

De este artículo tomamos los párrafos siguientes, que no pueden leerse sin viva emoción:

—«¿Es verdad—le preguntó el autor—que el grito más constante, casi el único, de los heridos, es para su madre?»

—«Si, es verdad. Todos gritan: «¡Madre!» «¡Madre!» como cuando eran pequeños, como si su madre pudiese oírlos, como si ella sola pudiese consolarlos. ¡Ah! ¡Pobres criaturas!»

—«¿Qué cosa tan horrible es la guerra!... Y, sin embargo, hay que defenderse, hay que defender la Patria... En Sedan un soldado alistado hacia pocos días y llevaba un gran nombre, me decía: «He hecho poco por Francia; hubiera querido hacer más, pero no puedo; comprendo que me voy á morir... Escriba V. á mi madre que me muero pensando en ella...»

—«Todos me encargaban que escribiera á su madre ó fuera á verla, y decirle que su último pensamiento había sido para ella. Y yo, durante la noche, en el cantón ó en el vivac, escribía á aquellas pobres madres, y les enviaba los recuerdos que para ellas me habían entregado sus hijos, cartas, papeles, alhajas, libros manchados de sangre, que me guardaba mucho de limpiar.»

—«Cuando acabó la guerra, emprendí una larga peregrinación; á ver á esas madres, y cuando les presentaba mi cruz de sacerdote, esta cruz sobre la cual habían puesto sus hijos los labios agonizantes, parecía que querían comérsela á besos como si en ella buscara la huella del beso de su hijo.»

—«Un día, una de esas madres me ofreció para mí, para mis pobres, para mis obras, toda su fortuna á cambio de esta cruz.»

—«¡Ay!—le dije—pobre señora esta cruz no me pertenece. Es de todas las madres á cuyo hijo pude consolar. Es para mí un tesoro precioso, del que no soy más que depositario.»

LOS ANCIANOS

La muerte de Bismark y de Gladstone, ocurridos en el mismo año, hace pensar en los hombres de su tiempo que viven todavía y gozan de plenitud de sus facultades, consagrándose al trabajo como en sus mejores días.

Son varios y muy ilustres; el primero de todos, el Papa León XIII, que tiene ochenta ochos años; el rey Cristián IX de Dinamarca, tiene ochenta, y el gran duque de Luxemburgo, ochenta y uno.

El emperador de Austria es relativamente joven en medio de estos ancianos, solo tiene sesenta y ocho años.

Verdi, el célebre compositor cuyas obras tanto nos ha comovido, ha entrado ya en los 85. Rochefort, el batallador periodista francés, tiene 68, Crispi, el eminente hombre de Estado, amigo entusiasta de Bismark, tiene 79, y está muy ágil, muy activo, defendiéndose muy bien de sus adversarios.

Emilio Ollivier, el célebre político francés, último ministro de Napoleón III, tiene 73 y escribe hoy como los días de su juventud, dedicando muchas horas del día al trabajo.

En el Sacro Colegio los más ancianos son el Cardenal Celesia, que tiene 84 años y el cardenal Bionchi, que tiene 81.

En España tenemos varios octogenarios ilustres, que Dios nos conserve muchos años entre ellos D. Ramón Campoamor, el conde de Cheste, el marqués de Valmar, D. Manuel María Alvarez, el marqués de Villamejor y el ilustre académico D. Pedro Madrazo.

El actual presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, cumplió el pasado mes de Julio 71 años. De más años que él son Pi y Margall y D. Eduardo Benot. Castelar cumplirá en el mes de setiembre 66 años, y de la misma edad, aproximadamente, es el marqués de la Vega Armijo.

El más anciano de los ex ministros españoles es D. Alejandro Llorente, y á la cabeza del escalafón de diplomáticos figura, por la edad, el conde de Bañuelos, que hace ya mucho tiempo que pasa de los 80 años.

Progresos científicos

Hé aquí, según *La Nature*, los más notables que se han realizado desde la Exposición universal de 1889:

- 1.º La bicicleta, que sólo en rudimentos existía en aquella época.
- 2.º El automóvil de petróleo ó eléctrico de porvenir quizá aún mayor que el de la bicicleta.
- 3.º Los ferrocarriles eléctricos, que entonces no existían.

4.º Las corrientes polifásicas, de tanta importancia en la extensión y distribución de las fuerzas motrices naturales.

5.º La turbina Laval, dispositivo nuevo para la utilización mecánica del vapor a alta presión.

6.º El motor de combustión interior, de Diesel; método el más económico que se conoce para la transformación del calor en trabajo.

7.º El carburo de calcio, generador de gas acetileno, que es el agente de la iluminación del porvenir.

8.º El cinematógrafo, que tanto nos ha maravillado.

9.º Los rayos Rontgen, que han introducido una revolución en el arte de curar.

10. El aire líquido industrial, ya práctico mercéd a los trabajos de Mr. Linde.

11. La fotografía de los colores, muy adelantada.

12. La fotografía sin alambres, llena de esperanzas.

13. La luz fría, obtenida por luminiscencia de gases enrarecidos, atravesados por efluvios eléctricos.

14. Las corrientes de alta frecuencia, de las que tanto partido han sacado Mr. Tesla y el doctor d' Arsolval.

y medidas para alojar convenientemente a los enfermos.

Sin noticias de Manila

Madrid 9,

El Gobierno no ha recibido hoy noticias de Manila.

Dicen los ministeriales que de un momento a otro se esperan telegramas importantes del Archipiélago.

DE PUERTO RICO

Aún hay patria

Madrid 9.

El general Macías, en cablegrama oficial dirigido al gobierno, dice que el coronel Pinto, al mando de una columna, rescató el poblado de Fajardo haciendo huir a los yanquis que dejaron gran número de muertos.

Al ser arriada en Fajardo la bandera yanqui izada la española, los soldados dieron muchos vivas a España y hubo gran entusiasmo.

Algunas columnas nuestras, han tenido pequeños encuentros con las fuerzas yanquis a las que hemos hecho algunas bajas y tres prisioneros.

VARIAS NOTICIAS

Preparativos en la Coruña

Madrid 9.

En la Coruña se están haciendo grandes preparativos para alojar a las tropas de Santiago de Cuba.

Se habilitarán en San Pedro de Oza varios edificios, capaces para 1,000 soldados.

Los restantes serán alojados por cuenta del Municipio.

Se han pedido a Madrid, tiendas de campaña, donde se trasladarán las tropas de la guarnición, a fin de que puedan acomodarse en los cuarteles los soldados enfermos y heridos que regresen de Cuba.

Los campamentos se establecerán en varios puntos de la provincia, entre ellos en Betanzos, población inmediata a la Coruña.

Contestación de Mac-Kinley

Hoy espera recibir el Gobierno la nota de Mac-Kinley contestando a otra de nuestro Gobierno.

El Sr. Sagasta, sabe que Mac-Kinley dejará dicha nota en poder de Mr. Cambon, durante todo el día de hoy.

Impresiones

Despachos de origen norteamericano aseguran que el Gobierno de los Estados Unidos consentirá en que España lleve todo el material de guerra que posee en Cuba.

A lo que se opondrán de un modo enérgico los americanos, es a la demolición de los fuertes que hay en la Gran Antilla.

Cuba para los yanquis

La prensa norteamericana califica de ilusorio el grito de «Cuba para los cubanos».

Dicen casi todos los periodistas de los Estados Unidos que los insurrectos no tienen gobierno civil ni fuerzas militares que merezcan tal nombre.

Observa la mencionada prensa que Mac Kinley cuando ofreció a los rebeldes cubanos la independencia, creyó que se hallaban estos bien organizados. Hoy se ha desengañado y retira su ofrecimiento.

La impresión dominante en los Estados Unidos es la de que Cuba tiene que ser para los norteamericanos.

CRONICA

Sobre el precio del pan

La prensa bazofiera sigue desbarbando. Muda y ciega ante las estafas, chanchullos, despilfarros, desfalcos, falsificaciones y demás inmundicias de nuestra administración municipal, alborota sin ton ni son contra los horneros por el precio a que venden el pan, sin cuidarse para nada de estudiar (¿pero quién va a pedir que estudien esas cabezas romas y huecas?) si guarda relación con el de la harina. Y es que a esa turba de ignorantes, lo que les interesa es adular al Alcalde o sea al amo de la caja de los reptiles. ¿Para qué discutir en serio?

Nada tan fácil como soliviantar los ánimos en un país pobre cuando viene una carestía. Pero nada tampoco tan infame como acusar injustamente a industriales que sostienen competencia ruñosa, de realizar un lucro a expensas del pueblo por medio de confabulaciones que las leyes castigan.

Así, hemos visto, no con sorpresa, porque de ciertas gentes nada puede sorprendernos, pero sí con indignación, que nuestro soberbio monterilla, a quien han hecho famoso ciertas querrelas fracasadas y las cuentas inherentes, en unión del Ayuntamiento haya ofrecido al vecindario realizar una rebaja en el precio de aquel artículo en los mismos días en que se elaboraba con pérdida considerable.

Para engañar al vecindario, los que solo piensan en enriquecerse rápidamente y han cambiado de pelaje desde que manejan el cotarro político, fingen cuidar de su bienestar inventando las mesas reguladoras y los hornos reguladores, sin que nada de esto se haya puesto en práctica, por miedo sin duda al fracaso que hubiera sobrevenido. Después, confióse todo a la elocuencia persuasiva del señor Kies y los resultados están a la vista de todo el mundo. Los horneros, y con razón, se han burlado de sus discursamientos, continuando el precio del pan con relación al de la harina.

Vamos ahora a cuentas. La harina de 1.º llegó en Tarragona al de 6 pesetas 25 céntimas arroba, que con gastos de acarreo, consumos y pesas y medidas resultaba aproximadamente a más de 6 pesetas 75 céntimos puesta en horno.

Público es, que generalmente se calcula el precio del pan el de la harina. ¿Cuando llegó a 6 pts. 75 céntimos el de primera clase?

Pues lo propio sucedió en las demás, con el aditamento de que los horneros que habían comprado antes del alza

seguidos vendiendo sin tenerla en cuenta, obligando a los que los cogió aquella sin existencias a vender con pérdida, y tanto, que los fabricantes de harinas tuvieron que dar órdenes a sus corresponsales para que suspendieran las ventas a los horneros que sin garantías vendiesen pan a precios ruinosos.

Constantes de uno que obligado a sostener la competencia ha perdido mil pesetas en pocas semanas.

Y mientras esto sucedía se procuraba extraviar el instinto popular presentando a un grupo importante de industriales cual si fuera una partida de bandidos!

La industria de panadero está como todas las demás, sujeta a las mismas leyes de competencia y a la de variación de precios con arreglo al que obtengan las primeras materias. Creer otra cosa es demostrar una ignorancia supina. Los países más ilustrados que nosotros, han abandonado ya los procedimientos aquí todavía en uso, de fabricar el pan por cuenta de los Ayuntamientos en determinadas ocasiones y convertir en arma electoral la obligación de pesarlo, convencidos de que con todas estas barbaridades nada gana el interés público. Podríamos citar numerosos ejemplos en apoyo de estas afirmaciones, pero nos basta con el de Viena, una de las capitales en que se come el pan mejor y más barato, y que ha dejado en desuso todas las antiguas prescripciones sobre peso, calidad y precio, vendiéndose a tanto por pieza sin pesarlo en el acto. Pero vaya V. a esos economistas que apenas saben deletrear, a explicarles que este es el medio más fácil y práctico para conseguir su baratura, cuando son los mismos que piden se obligue a hacer plasmada, perseguir a los revendedores y otras estupideces por el estilo.

Quedamos, pues, en que a la hora presente no se nos ha demostrado que se venda el pan a mayor precio del que corresponde y que la algarada ha sido promovida por nuestro petulante monterilla buscando su jaleo en una prensa que le iguala en ignorancia.

Casamiento

Ha contraído matrimonio con la bella señorita D.ª Teresa Solé nuestro querido amigo el acreditado industrial D. Enrique Gens. Deseamos a los nuevos esposos toda clase de felicidades.

Confirmación

El domingo próximo, después de los oficios de la Catedral, el Ilmo. Sr. Obispo administrará el Sacramento de la confirmación en su Capilla de Palacio.

Subasta

El juzgado primera instancia de esta, saca a pública subasta una casa situada en el primer callejón de la Sangre, número 13, con un horno de pan cocer, entresuelo y cuatro pisos

Crónica de las guerras

DE CUBA

De Santiago de Cuba

Madrid 9.

Asegúrase que el Gobierno ha recibido un telegrama del general Toral comunicándole noticias muy importantes de Santiago de Cuba.

La circunstancia de reservar el ministro de la Guerra este despacho ha dado motivo a no pocas fantasías y suposiciones.

Se ha dicho, por supuesto sin visos de certeza, que el general Toral comunica noticias gravísimas.

Embarque de tropas

Un buque norteamericano ha repleado patriado 550 soldados yanquis.

En el puerto de Santiago hay habitualmente cinco transportes más que tienen el encargo de embarcar norteamericanos.

Hoy se embarcarán 2.000 más en tres transportes que hay ya preparados y mañana otros tantos.

En los puertos de los Estados Unidos, donde han de desembarcar se han adoptado precauciones sanitarias.

Comenzó la repatriación

Es oficial la noticia de haber salido del puerto de Santiago de Cuba el vapor de la Compañía Trasatlántica Aliante, conduciendo a España la primera expedición de soldados procedentes de la capitulación de dicha ciudad.

Desembarcarán en Santander, donde, lo mismo que en la Coruña, se han adoptado todas las precauciones

elevados, cuyo acto tendrá lugar en la sala audiencia del mismo el 13 del corriente.

Rarezas del tiempo

Telegrafian de Zaragoza que ayer se dejó sentir bastante frío en aquella región.

En esta también ha refrescado la temperatura bajando el termómetro á 20.° en la mañana de hoy.

Lluvia de estrellas

Esta noche habrá una de las lluvias de estrellas más notables del año.

Así lo anuncian los astrónomos.

Mordida por un perro

Víctima de la hidrofobia, ha muerto en Ampudia una mujer á la que hace tres meses mordió un perro.

Pronósticos

M. Flammarion ha consignado, como fruto de sus estudios meteorológicos, esta afirmación que, de confirmarse, tendría importancia:

«La temperatura media de Marzo y Abril—ha dicho el sabio francés—indicará la del año entero. Frío en Marzo y Abril, año frío. Calor en aquellos meses, año caluroso.»

Sobre la partida armada

De nuestro colega El *Heraldo de Castellón*.

De ayer á hoy

«Con poca diferencia se sabe tanto de la partida hoy como ayer.»

Se la supone en dirección á Beceite pero esto no es más que una suposición.

Lo que sí se sabe es que en persecución de la partida ha salido de Morella una compañía de Otumba al mando del capitán D. Fernando Montaner.

El movimiento de las fuerzas que han salido en persecución de la partida está dispuesta de tal modo por el bizarro general Ascensión que si no la sorprende pronto será porqué se haya disuelto á esta hora, según es la creencia general.

Detenciones

El rumor que circuló ayer sobre detenciones llevadas á cabo en Alcalá de Chivert por las fuerzas de carabineros se ha confirmado y esta mañana han llegado á esta capital en un carro de bagaje los detenidos.

Llamanse estos Joaquín, Francisco y Rodrigo Salvador Sospedra, hermanos los tres, conocidos por *Pomeles* y Enrique y Jaime Daufí, también hermanos.

Han llegado á esta capital á las diez de la mañana apeándose en el cuartel de Carabineros en donde han estado hasta las dos de la tarde. A esa hora han sido trasladados á la cárcel del partido.

Habladurias

La gente sigue fantaseando hoy co-

mo ayer y anteayer sobre el carácter, propósitos y movimientos de la partida.

Unos quieren que sea republicana. Otros la siguen considerando hoy tan carlista como el primer día.

En lo que están conformes es en que la tal partida no obedece á ningún plan ni vá á ninguna parte como no sea á la de la perdición de los ocho desgraciados que la componen.

Se ha dicho que el futuro yerno de Bou llevaba 150 duros en billetes del Banco de España.

—Se tratará de justificar fondos? se han dicho hoy por aquí los que conocen este detalle.

Otras muchas cosas se dicen pero no las recogemos porque la censura no las dejaría publicar.

«Nuevo Mundo»

El último número es muy notable por sus notas artístico-literarias y por sus trabajos de actualidad.

Publica una hermosa portada en colores. *La Caridad*, de Palao; la familia del Príncipe de Bismarck; Consejo de Ministros yanqui presidido por Mac Kinley; fotografías de la ciudad de Ponce, en Puerto Rico; personajes que negocian la paz; D. Carlos de Borbón, D. Jaime Mella, Cerralbo y Barrio Mier; la *kermesse* de Chamberí; actualidad teatral. *La Chiquita de Nágera*, y artículos de Taboada, Canals, López de Sáa, Sabau Pellicer, Vega Rey, Florete y Aguado.

«Sol y Sombra»

Curiosísimo é interesante es número 69 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 11 del actual; publicando *La sangre torera*, por el Nene.—*Toros en Santander*, por A. Ch.—*La feria de Valencia*, por J. Zambrana.—*Toros en Jerez*, por Virgilio.—*Estafeta taurina*, y muchos grabados de la cuadrilla de Reverte á las fiestas de Valencia y otros a cual mas importantes.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Colisión en Veracruz

Madrid, 9, 9'15 m.

Telegramas particulares dan cuenta de una colisión entre los marineros de un buque mercante español y los de otro norteamericano en el puerto de Veracruz.

Entre la tripulación de ambos buques se cruzaron fuertes palabras, yendo los nuestros al abordaje contra el norteamericano y teniendo que

intervenir un buque de guerra mejicano.

En la refriega murieron á consecuencia de heridas causadas con arma blanca cuatro marineros norteamericanos.

Al saberse en Veracruz el suceso, se produjo una manifestación, que las autoridades trataron inútilmente de evitar y que recorrió todas las calles de la población dando gritos de ¡Viva España! ¡Viva Méjico!

La deuda de Cuba

Madrid, 9, 10 n.

Asegúrase que Mac Kinley se negará rotundamente al pago de la deuda de Cuba, no admitiendo ni aún en hipótesis que se hable de este asunto.

Altanería yanqui

Madrid, 9, 11'10 n.

Nueva York, 9.—Oficiosamente se ha dicho que el Gobierno no admitirá que se concierte una *paz ad referendum*.

Si España se resiste á aceptar las condiciones impuestas se declararán rotas las negociaciones.

En previsión de los acontecimientos la escuadra de Sampson será reforzada con el acorazado *Oregon*.

La toma de Manila

Madrid, 9, 10'25 n.

Nueva York 9.—Desde ayer espera el Gobierno telegramas de Dewey dando cuenta de la toma de Manila.

Paz incondicional

Madrid, 9, 10'45 n.

Washington, 9.—Un ministro ha dicho que España tendrá que aceptar la paz incondicional.

Conferencia

Madrid, 8, á las 10'55 n.

El Nuncio de S. S. y el señor Sagasta han conferenciado cerca de una hora. Parece que trataron de la actitud de una parte del clero y de órden público.

Elecciones

Madrid, 9, á las 11 n.

El jueves se firmará la convocatoria para las elecciones de diputados provinciales.

El armisticio

Madrid, 9, á las 11'15 n.

Nueva York, 9.—Dice *The Herald* que es seguro que mañana el Gobierno yanqui ordenará el armisticio.

Varias noticias

Madrid, 9, á las 11'40 n.

Nueva York, 9.—Apenas se confirme la paz Mr. Day se retirará á la vida privada.

—Gamazo ha celebrado esta noche una amplia conferencia con el señor Sagasta.

—Dícese que el Gobierno se halla profundamente dividido en el asunto de la reapertura de las Cortes.

—Se atribuye importancia á una conferencia que han celebrado el ministro de Estado y el embajador inglés.

—El *Alicante* llegado hoy á Santiago de Cuba para repatriar á los capitulados debe embarcar 12.000 hombres entre los cuales figuran los generales Ordóñez y Linares.

—Ha fallecido el general de marina don Ismael Warletta.

Un combate en Filipinas

Madrid, 9, 10'35 n.

Nueva York, 9.—*The Herald* publica despachos dando cuenta de un combate que tuvo lugar el día 31 en Manila.

Los españoles atacaron á los yanquis. Después de sangrienta lucha fueron aquellos rechazados. Quedaron sobre el campo 300 cadáveres españoles.

Los norteamericanos tuvieron 19 muertos y 40 heridos.

Otros despachos dicen que los yanquis tuvieron 12 muertos y 87 heridos.

Los tagalos no tomaron parte en el combate observando la mas estricta neutralidad.

Ojalá fuese verdad

Madrid, 9, 10'40 n.

Londres, 9.—*Daily Mail* dice que si los españoles supieran como están los yanquis en Santiago es indudable que el general Blanco procuraría recuperar la plaza y el Gobierno no sería más exigente en las negociaciones de paz.

La conversión de la deuda

Madrid, 10, á las 12'45 m.

Mañana publicará la *Gaceta* el decreto convirtiendo la deuda exterior en interior.

Por ser los más importantes trasmite los siguientes artículos del decreto.

Artículo 1.° Los extranjeros tenedores de títulos de la deuda del 4 por 100 que los hayan presentado en el plazo señalado y obtenido el sellado de los mismos, podrán cobrar el importe del cupón ó lámina en francos, libras ó marcos, siempre que den palabra de honor ú otorguen juramento de no haber enajenado los títulos ó cupones á favor de ningún súbdito español y ser ellos los únicos propietarios.

Artículo 2.° Los extranjeros tenedores que no hayan presentado sus títulos en la fecha señalada, podrán hacerlo en las delegaciones de Hacienda previo juramento y prueba de su condición de extranjeros y propietarios.

Art. 5.° Nunca podrán abonarse en moneda extranjera los cupones cuyo vencimiento sea anterior á la presentación de los títulos para ser sellados.

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico
Calle de San Roque n.° 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascor Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN YALENCIA

1.° Porque el enfermo se distrae al preparárselo, el mismo.—2.° Se toma hasta con placer.—3.° Nada irrita.—4.° Su efecto es rápido y sin molestias.—5.° Su uso no priva la comida.—6.° Favorece a las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.° Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.° Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además,

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men- truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p- decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en r- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1. BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 á 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco, acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 312

En esta ciudad

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretado

mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

DISPONIBLE

Correos de la tarde

Colisión en Veracruz

Telegrafos particulares dan cuenta de una colisión entre los marinos de un padre mercante español y los de otro norteamericano en el puerto de Veracruz.

La gente sigue fascinada hoy co-
Hablándose
Han llegado á esta capital á las
diez de la mañana apañados en el
cuartel de Carabineros en donde han
estado hasta las dos de la tarde. A
esa hora han sido trasladados á la
carcel del partido.
Llamamos estos Jorjain, Francisco
y Rodrigo Salvador Rospedra, hernán-
nos los tres conocidos por Lomela y
Enrique y Jaime Dault, también her-
manos.
Entre la tripulación de ambos bu-
ques se crearon fuertes palabras,
yendo los nuestros al abordaje con
tra el norteamericano y teniendo que
Telegrafos particulares dan cuenta
de una colisión entre los marinos
de un padre mercante español y los
de otro norteamericano en el puerto
de Veracruz.
Entre la tripulación de ambos bu-
ques se crearon fuertes palabras,
yendo los nuestros al abordaje con
tra el norteamericano y teniendo que
La gente sigue fascinada hoy co-
Hablándose
Han llegado á esta capital á las
diez de la mañana apañados en el
cuartel de Carabineros en donde han
estado hasta las dos de la tarde. A
esa hora han sido trasladados á la
carcel del partido.
Llamamos estos Jorjain, Francisco
y Rodrigo Salvador Rospedra, hernán-
nos los tres conocidos por Lomela y
Enrique y Jaime Dault, también her-
manos.
Entre la tripulación de ambos bu-
ques se crearon fuertes palabras,
yendo los nuestros al abordaje con
tra el norteamericano y teniendo que

Consultorio homopático
Médico D. Victor Molander Rico
Calle de San Roque n.º 13, Tortosa.

El anuncio de S. S. y el señor Sa-
gasta han conferenciado acerca de las
hora. Parece que tratan de la re-
titulo de un parte del claro y de dr-
den público.
Elecciones
Madrid, 9, á las 11 n.
El jueves se firmará la convoca-
toría para las elecciones de diputados
provinciales.
Nueva York, 9.—Dice The Herald
que es seguro que mañana el Gobier-
no yanqui ordenará el armisticio.
Varias noticias
Madrid, 9, á las 11:40 n.
Nueva York, 9.—Apenas se con-
me la paz Mr. Day, se retirará á la
vita privada.
—Guzmán ha celebrado esta noche
una amplia conferencia con el señor
Sagasta.
—Dice que el Gobierno se halla
profundamente dividido en el asunto
de la temperura de las Cortes.
—Se anticipa importancia á una
conferencia que han celebrado el mi-
nistro de Estado y el embajador in-
glés.